



elcodinario
ZACATECAS

AÑO 6 EDICIÓN 1946

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



**EN LA CAPITAL,
POR FIN YA
TIENEN SÍNDICA**



EDITORIAL

AVENTAJA JORGE MIRANDA EN PREFERENCIAS ELECTORALES



**HALLAN
9 CADÁVERES
EN MORELOS**

PAG. 12

ENTORNO

**APRUEBAN
DIPUTADOS LEY
DE REVOCACIÓN
DE MANDATO**

PAG. 8

SEGURIDAD

**ENCUENTRAN
COLGADO A
MENOR DE
14 AÑOS EN
GUADALUPE**

PAG. 12

**DEMOSCOPIA
DIGITAL**
ESTUDIOS DE OPINIÓN PÚBLICA

8 DE MAYO 2024

**ELECCIÓN PRESIDENTE MUNICIPAL
ZACATECAS**



45.7%

morena

**JORGE
MIRANDA**
— PRESIDENTE —

VERDE

ESTOS RESULTADOS REFLEJAN EL PANORAMA ELECTORAL ACTUAL EN EL MUNICIPIO DE ZACATECAS, MOSTRANDO UNA CLARA VENTAJA PARA JORGE MIRANDA. PAG. 5

2 | 3

DÍAS



SE VIENEN LAS ELECCIONES 2024

RAMONA VERDE

LA ENREDADERA


**CRIMINALES
ARRECIAN
LOS ATAQUES.**

Ya llevamos cuatro días continuos de ataques de los grupos criminales y viendo esto es cuando nos damos cuenta que los días pasados, los meses pasados, al menos febrero y marzo, fueron meses tranquilos si tomamos en cuenta que, por ejemplo, en la capital no hubo un solo homicidio doloso. Que en Fresnillo no hubo agresiones con arma de fuego, ni persecuciones ni dejaron cadáveres tirados, como lo han estado haciendo estos días. Cuando el gobernador **DAVID MONREAL ÁVILA** dijo que se había reducido la cifra de homicidios dolosos y había voces incrédulas, ahora en cuando nos damos cuenta que sí había reducido este delito, digo, tal cantidad de muertos en tres días no es cosa menor, y lo malo es que parece que estos grupos criminales seguirán generando pánico al quemar vehículos y exhibir los cuerpos de sus enemigos, de manera pública, lo que indudablemente, incrementa la percepción de inseguridad. Imagine usted nomás cómo va a salir la próxima encuesta del Inegi. 'Ora sí ni como desmentirla...

**POR FIN HAY SÍNDICA
EN LA CAPITAL.**

Hasta que los diputados locales se pusieron las pilas y por fin nombraron a varios alcaldes que estaban pendientes, así como a los sustitutos de los síndicos municipales que tendrían que tomar el cargo al amparo de la ley, porque desde que los titulares solicitaron licencia para irse de candidatos, nomás no se les había dado el nombramiento. Por lo menos en la capital del estado ya fue nombrada **PATRICIA DEL RÍO**, una mujer trabajadora y cumplida que ya tiene muchos años de trabajar en esa área y se las sabe de todas todas, incluso más que cualquier síndico que llegue. Fue así que los legisladores aprobaron por unanimidad el dictamen en el que se propone que **PATY DEL RÍO** sea la síndica aunque ella desde hace rato ya está en ese tren como sustituta de Ruth Calderón...

**APROBADA, LEY DE
REVOCACIÓN DE MANDATO.**

Sin duda, la Ley de Revocación de Mandato será otra de las grandes herencias que dejará el presidente **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** para la clase política del país: ayer en Zacatecas, luego de una álgida discusión, los diputados avalaron que la población pueda revocar al titular del Ejecutivo del Estado y, aunque la propuesta se extendió al legisladores y presidentes municipales esta última no prosperó. Pero cómo va a prosperar si los diputados no quieren darse un balazo en la pata y lo que prefieren es que se haga justicia en los bueyes de mi compadre, así que como varios buscan la reelección, lo que menos iban a avalar iba a ser un mecanismo en el que la gente les quite el poder, así como se los dio. Por lo pronto, esta ley al que podría alcanzar es al gobernador **DAVID MONREAL** porque entrará en vigencia en cuanto sea publicado en el Periódico Oficial y solo se requiere el 10% de la lista nominal que lo proponga y 40% del padrón electoral que lo avale, pero dicho sea de paso, en eso de la publicación es donde podría quedar congelada la nueva ley, como otras tantas que se han aprobado...


**ERNESTO GONZÁLEZ
LE HACE EL FEO AL DEBATE.**

Ayer fue el debate que organizó el IEEZ para los candidatos a diputados local en el Distrito número 6, que es en el que **ERNESTO GONZÁLEZ ROMO** está compitiendo por la reelección. Tampoco asistió **CHUY BADILLO**, candidato de la alianza Fuerza y Corazón por Zacatecas. Es decir, los que se dicen ser los candidatos más fuertes prefirieron enfocar su trabajo a otras cosas en vez de perderlo confrontando ideas con los otros aspirantes a diputado para presentarse ante los electores fresnillenses como el idóneo para ocupar la curul. Vaya... si ni esto quisieron hacer...



ecodiario
ZACATECAS

VÍCTOR ARMAS

DIRECTOR FUNDADOR

TANYA ORTIZ

DIRECTORA GENERAL

DARA V.
JEFA DE INFORMACIÓN

ROCÍO PEDROZA
OSCAR FLORES
EDITORES

XIMENA RODRÍGUEZ
PLATAFORMAS DIGITALES

MARIANA CASTILLO
JHOANA DE ÁVILA

DISEÑO EDITORIAL

CECILIA PALACIOS
JESÚS CASTRO
ESTHER CONSUEGRA

REPORTEROS

DIANA GUTIÉRREZ

ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria por medio de archivos PDF, que se distribuye de manera gratuita mediante diversas plataformas y redes sociales. Responsable de la edición: Tanya Ortiz. Se edita en avenida Cerro San Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso correspondiente en trámite. Prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos de este diario sin previa autorización del responsable de la edición y siempre que se haga con fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. También puede comunicarse al correo: ecodiario.boletines@gmail.com Contacto ventas: 492 105 4712. Edición 1946. Año 6. Guadalupe, Zacatecas, a 09 de mayo de 2024.

POLITIKERÍA



*-Quédate con quien te vea
como miran al Mike...*

Sátira política

FOTO DEL DÍA

**EN JULIO,
LLEGARÁ EL
FESTIVAL
DEL FOLCLOR
INTERNACIONAL
2024**

ZACATECAS, ZAC.- LA MÚSICA Y LA DANZA SE UNEN EN EL FESTIVAL ZACATECAS DEL FOLCLOR INTERNACIONAL 2024. DEL 28 DE JULIO AL 4 DE AGOSTO, VIVE UNA EXPERIENCIA LLENA DE TRADICIÓN Y DIVERSIÓN.

ECODIARIO



KEVIN EDUARDO DE LA CRUZ RODRÍGUEZ



MAESTRÍA EN EDUCACIÓN BÁSICA

CARGOS PÚBLICOS:

-NINGUNO

Kevin Eduardo busca representar a todos los zacatecanos; es por ello por lo que de llegar al Congreso local por el Distrito 6 buscará erradicar la discriminación total en todos los sentidos, promover la participación igualitaria al 50% de mujeres y hombre en todos los espacios de toma de decisiones. El candidato de Nueva Alianza realizará foros de participación ciudadana en donde ellos presenten propuestas para que se hagan realidad a través de las iniciativas de ley.

YAHIR ISRAEL JIMÉNEZ LÓPEZ



ESTUDIANTE DE DERECHO

CARGOS PÚBLICOS:

-NINGUNO

El joven fresnillense busca un cambio de la mano de Movimiento Ciudadano, de lograr ser el representante local del Distrito 6, brindará mayor acceso a empleos para personas con distintas discapacidades, para ello gestionará convenios con el mayor número de empresas que ofrezcan todas las prestaciones de ley, además de contar con programas de capacitaciones adecuadas para garantizar la permanencia de los trabajadores y evitar la rotación de personal.

ERNESTO GONZÁLEZ ROMO



LICENCIADO EN DERECHO

CARGOS PÚBLICOS:

-ACTUAL DIPUTADO LOCAL

Como parte de su trayectoria legislativa, el candidato Ernesto González Romo busca la reelección de la mano de Morena, como actual legislador es presidente de la Comisión Del Sistema Estatal Anticorrupción, secretario Comisión de Transparencia y Protección de Datos Personales y secretario de la Comisión de Justicia; una de sus propuestas es garantizar la rendición de cuentas y la transparencia en el ejercicio de los recursos públicos, promover la participación ciudadana a través de mecanismos de consulta y diálogo con la comunidad, además de impulsar la creación de programas de voluntariado y participación activa de la ciudadanía en la toma de decisiones locales.

VÍCTOR MANUEL BRAVO JIMÉNEZ PIÑA



INGENIERO INDUSTRIAL

CARGOS PÚBLICOS:

- DIRECTOR FUNDADOR DEL INSTITUTO DE LA JUVENTUD Y DIRECTOR DE COMPRAS DIF EN GOBIERNO DE ZACATECAS
- DIRIGENTE EN PARTIDO DEL TRABAJO ZACATECAS
- ASESOR DE LA COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN

Político, deportista y luchador social, Víctor Manuel asegura que una de sus propuestas es la promoción de la educación técnica y profesional, por ello propone impulsar programas que fortalezcan la educación técnica y profesional, brindando oportunidades de formación en habilidades demandadas por la industria, esto ayudará a reducir la brecha entre la oferta y la demanda de mano de obra calificada, fomentando el crecimiento económico y la empleabilidad.



PARA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE ZACATECAS

LIDERA JORGE MIRANDA EN PREFERENCIAS ELECTORALES

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En la más reciente encuesta sobre preferencias electorales para la presidencia municipal de Zacatecas de Demoscopia Digital, Jorge Miranda de la coalición Morena-PT-PVEM lidera la contienda con un sólido 45.7% de preferencia, según datos del día 8 de mayo de 2024.

La pregunta clave en la encuesta fue: "Si hoy fueran las elecciones, ¿Por cuál candidato(a)/partido y/o coalición votaría?"

Los resultados de la encuesta muestran que un significativo 45.7% de los encuestados votaría por Jorge Miranda Castro, representando una posición sólida en la preferencia del electorado.

Le sigue Miguel Varela, de la coalición del PRI-PAN-PRD con un 18.2% de preferencia, mientras que Juan del Real de Movimiento Ciudadano (MC) obtuvo un 9.1% de apoyo.

El resto de las preferencias se dividen entre "Otros" con un 8.6% y un 18.4% que aún no ha decidido su voto.

Estos resultados reflejan el panorama electoral actual en el municipio de Zacatecas, mostrando una clara ventaja para Jorge Miranda de la coalición Morena-PT-PVEM en la carrera por la presidencia municipal, la cual ha permanecido durante las tres encuestas realizadas previo a las votaciones.

CON AUSENCIA DE DOS ASPIRANTES

DEBATEN CANDIDATOS AL DISTRITO 6

JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- Se llevó a cabo el debate entre aspirantes a diputados locales del Distrito 6, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), a pesar de la ausencia de dos candidatos.

Ayer, se convocó a los candidatos a diputados locales del Distrito 6; sin embargo, no atendieron la invitación Ernesto González Romo de la coalición Sigamos Haciendo Historia y Jesús Badillo de la coalición Fuerza y Corazón por Zacatecas.

Los aspirantes que sí participaron fueron Víctor Manuel Bravo Jiménez Piña del Partido del Trabajo (PT), Ángel Rocha Domínguez por el Partido Encuentro Social (PES), Yahir Israel Jiménez López por Movimiento Ciudadano (MC) y Kevin Eduardo de la Cruz Rodríguez por Nueva Alianza.

Durante el debate, Bravo Piña cuestionó la ausencia de sus contrincantes y expresó que su falta de participación demuestra desinterés en enfrentar a la sociedad, sugiriendo que confían en recursos económicos en lugar de propuestas.

Los temas debatidos incluyeron desarrollo económico, combate a la corrupción, seguridad y justicia, así como educación, cultura y deporte.





FESTEJA PEPE SALDÍVAR A MADRES GUADALUPENSES

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- El candidato a la presidencia municipal, Pepe Saldívar, encabezó una emotiva y multitudinaria reunión con madres de familia de la zona urbana de Guadalupe, donde resaltó el papel crucial que desempeñan para el tejido social y desarrollo integral de las familias.

Con una comida especial, el abanderado de Morena celebró y honró a más de 1 mil 200 madres de familia que se reunieron en este evento para mostrarle su apoyo a Pepe Saldívar, destacando que "ustedes representan el progreso y estabilidad no sólo de nuestra familia, sino de la sociedad".

Asimismo, el candidato por Morena reafirmó su compromiso de darle continuidad a los programas de apoyo social en Guadalupe, señalando que el 80% de los beneficiarios de las políticas públicas de los gobiernos morenistas que iniciaron en 2018 en el Municipio, son precisamente madres de familia.

En su mensaje final, Pepe Saldívar solicitó la confianza de las madres de familia para seguir transformando Guadalupe a través de un gobierno inclusivo, y expresó que con la cercanía y respaldo de Claudia Sheinbaum, quien aseguró, será la primera mujer Presidenta en la historia de México, se fortalecerá aún más el desarrollo de este sector en Guadalupe.



DAREMOS CERTEZA A LA INVERSIÓN MINERA: SAÚL MONREAL

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Saúl Monreal Ávila, candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" conformada por Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecológico de México (PVEM), se pronunció por generar certeza para la inversión minera en Zacatecas y en el país.

El candidato recordó que Zacatecas es uno de los principales estados mineros; primer lugar nacional en producción de plata, segundo lugar en oro y cobre y también es rico en plomo y zinc; por ello, se deben generar

condiciones para que la producción de minerales se mantenga como una industria sustentable y generadora de riqueza.

"El origen de Zacatecas como estado y de la mayoría de sus municipios surge a raíz de la minería, sin esta actividad quizá no existiría nuestra entidad, por eso debemos conservar la tradición de esta actividad que genera empleos, riqueza económica y le da identidad a nuestra tierra", dijo.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

DISCAPACITADOS, TIANGUISTAS Y ASOCIACIONES SE SUMAN A BENNELLY HERNÁNDEZ

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- Representantes de diversos sectores se han unido al proyecto de Bennelly Hernández, candidata a la presidencia municipal de Fresnillo por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), según anunció en conferencia de prensa.

Las agrupaciones que se unieron al proyecto de Hernández incluyen representantes de perso-

nas con discapacidad, tianguistas y la Asociación Ecológica Astro, quienes afirmaron que llevarán a cabo actividades en conjunto con la aspirante a la alcaldía.

En el caso de las personas con discapacidad, se sumó Eulalio Chihuahua, representante de este sector, quien destacó que hay una apertura para llevar beneficios a esta parte de la población, ya que la candidata ha afirmado que impulsará políticas de inclusión.

Francisco Izararás es el representante de los tianguistas, con quien se acordó una reunión el domingo en el Mercado de Abastos, donde respaldarán el proyecto de la candidata.

Por otro lado, en el caso de la Agrupación Ecológica Astro, se firmó un pacto donde la candidata se comprometió a proporcionar lonas para que al final de la campaña se construyan casas para perros en situación de calle.





CHALCHIHUITES Y SOMBRERETE YA ESTÁN GANADOS POR EL PRI: CARLOS PEÑA

ECODIARIO

CHALCHIHUITES, ZAC.- Gracias al trabajo de organización integral para sus campañas electorales, los candidatos del PRI Pedro Miranda, en Chalchihuites; Jaime Viedma y Alan Murillo, en Sombrerete, ya establecieron las condiciones para que el triunfo electoral sea contundente el próximo 2 de junio, aseveró el presidente estatal del PRI, Carlos Peña Badillo.

En Sombrerete, el triunfo electoral tiene un gran sustento en el gobierno de resultados que hizo Alan Murillo y al cual contribuyó el actual candidato a presidente municipal, Jaime Viedma, quien no solo conoce la operación del ayuntamiento sino los principales problemas y necesidades de la cabecera municipal y todas sus comunidades. Un caso similar ocurre en Chalchihuites, que tradicionalmente ha sido gober-

nado por el PRI y cuyos habitantes son atendidos por las instancias municipales con eficiencia y prontitud.

En su visita a ambos municipios, para expresar su respaldo a los candidatos, Carlos Peña les pidió fortalecer sus valores personales e institucionales y no dejarse confundir por la oleada de Servidores de la Nación, que insisten en asustar a los ciudadanos para que voten por los candidatos de Morena si no quieren perder los beneficios de los programas sociales y las becas.

Ante eso, Carlos Peña reclamó que hay que luchar contra esas prácticas violatorias de la ley y transgresoras de las normas electorales y que además se realizan aprovechando las carencias económicas que en todos los municipios se resienten ante la ineficiencia del gobierno que no atrae nuevas inversiones, que no genera empleos ni le importa la estabilidad económica del Estado.



SEGUIREMOS APOYANDO A LOS DEPORTISTAS DE GUADALUPE: ROBERTO LUÉVANO

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Con el objetivo de reactivar la promoción del deporte y recuperar la infraestructura deportiva, el candidato a la presidencia municipal de Guadalupe por la Coalición Fuerza y Corazón por Zacatecas, Roberto Luévano Ruiz dio la bienvenida a un grupo de deportistas de alto rendimiento encabezados por el seleccionado nacional de básquetbol Edgar Eduardo Esqueda Rodríguez.

El grupo de deportistas que ha participado activamente en el municipio, señaló en voz de Lalo Esqueda que "ante el abandono de la actual administración municipal y el uso político contra los deportistas", decidieron apoyar a Roberto porque saben del trabajo del candidato, quien sí le ha apostado al deporte.

Los deportistas destacaron el trabajo hecho en su administración, pues fue Roberto quien construyó 27 canchas deportivas, mismas que hoy se encuentran abandonadas.

Durante la conferencia, el candidato aseguró que nunca se volverá a castigar a un deportista por temas políticos como lo hacen ahora las autoridades municipales y presentó su programa de atención a la salud mental y deportiva.





NO SE PERMITIRÁ IMPUNIDAD EN ACTOS DELICTIVOS: SSP

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Si hay una acción delictiva, se va a contrarrestar con una reacción contundente, afirmó el secretario de Seguridad Pública, Arturo Medina Mayoral, quien dijo que "no vamos a permitir que se ande impunemente haciendo actos delictivos, no vamos a dar un paso atrás".

Agregó que "no estamos aquí para asustarnos o detenernos, estamos aquí para apoyar a la población, para darles certeza, para darle seguridad" a fin de que en Zacatecas se realicen las actividades cotidianas sin temor.

Señaló que los actos realizados por los grupos delictivos en los últimos días, como bloqueos e incendios de vehículos, se dan en respuesta a la estrategia de seguridad que se ha implementado en el estado para la consolidación de la pacificación.

PLAN ANTIBLOQUEO TIENE OPERATIVIDAD EN ZACATECAS

Respecto a los bloqueos, el secretario de Seguridad Pública pidió la comprensión de los viajeros, ya que se llevan a cabo operativos para tratar de no detener el tránsito, toda vez que se tiene un plan antibloqueo especialmente adecuado para estos casos.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



APRUEBAN DIPUTADOS LA LEY DE REVOCACIÓN DE MANDATO

TEXTO Y FOTO: ESTHER CONSUEGRA

ZACATECAS, ZAC.- Ayer fue aprobada por unanimidad del pleno de la Sexagésima Cuarta Legislatura la Ley de Revocación de Mandato, esto para aplicarla al Ejecutivo estatal en la que tendrá que hacerse la solicitud de la consulta popular con al menos el 10% de la lista nominal, con un 40% del padrón de votantes para que el resultado de revocar al gobernador sea vinculante.

En una acalorada discusión, por la hechura de la ley, diputados oficialistas y aliados, así como la oposición argumentaron a favor del dictamen, esto al asegurar desde la bancada de Morena que se libraba una fecha histórica en el campo ideológico al ser una propuesta del actual ejecutivo federal.

Así lo expresó el morenista Ernesto González Romo al señalar que aprobaron la revocación de mandato en Zacatecas, "en el pasado los priísta decían que al no cumplir, se irían del cargo, pero cuando llegaban al poder, se negaban a modificar la Ley".

Con consignas en torno a la 4T el legislador calificó a dicha ley como la más importantes que se ha discutido en la Legislatura, "nosotros decimos que el pueblo pone y el pueblo quita y lo cumplimos,



por eso votamos a favor y logramos un cambio que le dará más poder a los ciudadanos".

En la discusión en lo general, que se alargó pasadas las 5 de la tarde, se estableció que dicha ley se establece como reglamentaria del Artículo 44 Bis de la Constitu-

ción Política, enfocada específicamente en la revocación de mandato de quien ejerce como titular del Poder Ejecutivo.

PARTICIPA ZACATECANA EN FORO DE LUPUS

CIUDAD DE MÉXICO.- LA ALUMNA DE LA PRIMERA GENERACIÓN DEL DOCTORADO EN ESTUDIOS CONTEMPORÁNEOS DE LA UAZ, LYSSETTE RODRÍGUEZ PARTICIPÓ EN EL FORO 'ATENCIÓN Y NO DISCRIMINACIÓN A LAS PERSONAS CON LUPUS EN MÉXICO', ORGANIZADO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EN EL MARCO DEL DÍA MUNDIAL DEL LUPUS.

EL OBJETIVO DE ESTE PROGRAMA ACADÉMICO ES PRECISAMENTE ESE, QUE NUESTROS ALUMNOS INCIDAN CON SUS INVESTIGACIONES EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA MEJOR SOCIEDAD.

ECODIARIO

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



PREVÉN "CRISIS" EN LA UAZ POR AMPLIACIÓN DEL RECTORADO

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- Docentes universitarios señalaron una supuesta "crisis" por la que atraviesa y pudiera agravarse dentro de la Universidad Autónoma de Zacatecas al presuntamente violar el principio de legalidad con la prórroga que se ha asignado para la ampliación del rectorado actual.

Por tal motivo, los docentes inconformes presentaron ante la Secretaría Técnica del Consejo Universitario una solicitud respaldada por 2 mil 47 firmas recabadas entre estudiantes, así como personal académico y administrativo, para una sesión pública con el fin de regresar "la legalidad con relación al periodo de la actual administración universitaria".

Lo anterior, luego de que supuestamente se ampliara sin sustento legal la administración de Rubén Ibarra Reyes al frente de la UAZ hasta septiembre del 2025 por motivos de la pandemia del Covid-19, cuando sus funciones como rector deberían finalizar el 5 de septiembre del 2024, como lo indican los estatutos de la misma Universidad.



CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



CONVOCA COZCYT A ESCUELAS A PARTICIPAR EN DESAFÍO DE ROBÓTICA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Como una forma de promover la ciencia y la tecnología entre la juventud y, a través de ellas, contribuir a crear entornos sociales en paz, el Consejo Zacatecano de Ciencia, Tecnología e Innovación (Cozcyt) convoca a instituciones de educación media superior y superior a participar en el desafío de robótica Bot Challenge 2024.

El Centro Interactivo de Ciencia y Tecnología de Zacatecas Zig-

zag organiza la 5 edición de este torneo, que este año se llevará a cabo entre septiembre y noviembre. Podrán participar equipos de tres integrantes y un docente como asesor, en las categorías básica y avanzada.

La categoría básica es para equipos o instituciones que participen por primera vez en el torneo o que hayan asistido a ediciones anteriores, sin llegar a la etapa de semifinales. Los equipos deberán construir un robot de tipo humanoide, capaz de caminar y

combatir contra otro robot.

En la categoría avanzada, podrán participar equipos o instituciones que hayan asistido a ediciones anteriores y hayan llegado a la etapa de semifinales. Deberán integrar el sensor MPU6050, el cual es un acelerómetro con giroscopio, y actualizar la estructura externa de sus robots, por lo menos, en un 40 por ciento de las partes.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

COMPROMETEN APOYO A ESTUDIANTES Y DOCENTES DE LA SECUNDARIA EMILIANO ZAPATA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En reunión con personal docente y directivo de la Escuela Secundaria Federal número 3 "Emiliano Zapata", la secretaria de Educación reafirmó la solidaridad y compromiso de la administración estatal con la comunidad de esta institución.

Aseguró que, con el apoyo de especialistas en psicología, se brinda acompañamiento a todo el personal docente, padres, madres de familia y estudiantes para que adquieran las herramientas que los ayuden a canalizar sus emociones, a fin de proteger su integridad y salud mental.

Uno de los acuerdos en esta reunión fue realizar una serie de actividades dirigidas a fortalecer y elevar la calidad educativa y de vida de los alumnos de esta institución.

Se buscará también el apoyo

de otras instituciones, con estudiantes de psicología, música y arte para que guíen a las y los adolescentes a realizar actividades de provecho, se propongan metas y salgan adelante.

Planean convertir a ésta en una escuela modelo, con la realización de eventos artísticos y culturales, que reúnan al alumnado con sus familias, así como llevar a cabo diversas acciones en pro del medio ambiente, las cuales permitirán a las y los menores estar en contacto con la naturaleza y tener un espacio para expresar sus ideas, sentimientos y emociones.

La atención con profesionales se dará a todas las escuelas que lo requieran, ya que se trabaja en la conjunción de estrategias con diferentes instancias gubernamentales y asociaciones para la atención de la salud mental en las escuelas del estado.



RECONOCE GOBERNADOR A COMUNIDAD EDUCATIVA DEL CAM EN FRESNILLO

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- La educación inclusiva es una prioridad para fortalecer nuestra sociedad y es la mejor herencia que podemos dejar a la juventud, destacó el gobernador durante su recorrido por el Centro de Atención Múltiple (CAM) "Gabriela Brimmer", en Fresnillo.

Durante su visita al municipio, se reunió con la comunidad escolar y aprovechó el encuentro para subrayar que la educación es la mejor herramienta para el desarrollo de cualquier sociedad.

Reconoció la vocación y compromiso de los maestros que atienden a los niños con discapacidad, por lo que destacó su importancia en la conquista de derechos y libertades en la actualidad.

En el CAM, dijo el mandatario, los 114 estudiantes con alguna discapacidad reciben educación especializada para mejorar sus procesos de aprendizaje y fortalecer su inserción educativa, incluso en el ámbito laboral.



SE UNEN ESTUDIANTES DE EL MINERAL A DESAFÍO LECTOR

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Más de 120 estudiantes de Medicina Humana, Psicología Educativa y Psicología Clínica se comprometieron a formarse como lectores para mejorar su formación profesional, esto dentro de la cruzada "Con Sentido Humano", creada por la presidenta de Fresnillo, Rita Rocío Quiñones de Luna.

En el Aula de Usos Múltiples de la UAZ campus Fresnillo, el encargado de la cruzada, Simirio Quezada llevó tres conferencias a los futuros profesionistas. La ponencia "La lectura como liberación" fue la más ce-

lebrada.

Esta conferencia implica una revisión histórica en dos siglos, el XIX y el XX, y las naciones Francia, México, Rusia, Estados Unidos, Sudáfrica, India y Cuba.

Las figuras reales de Alejandro Dumas, Henry David Thoreau, Mahatma Gandhi, Benito Juárez, Vladimir Lenin, Fidel Castro y Ernesto Guevara, así como la ficticia de Edmundo Dantés, dieron pauta para el examen de la figura del lector que termina siendo emancipador de su entorno.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



LOMITOS Y MICHIS

TAMBIÉN TIENEN CALOR



¿CÓMO EVITAR UN GOLPE DE CALOR EN NUESTRAS MASCOTAS?



- Reduce su ejercicio
- Paséalo temprano o a última hora
- No lo dejes encerrado en tu coche
- Asegúrale agua limpia y un lugar fresco

¿QUÉ HACER SI NUESTRA MASCOTA SUFRE UN GOLPE DE CALOR?

Si presenta convulsiones, encías rojas, tambaleos, diarrea, exceso de saliva o aumento de ritmo cardiaco:

- Muévelo a un lugar fresco
- Dale agua tibia
- Colócale toallas empapadas con agua templada y cerca de un ventilador

Acude a tu veterinario





A ARTURO BERISTÁIN Y LUIS DE TAVIRA
**ENTREGARÁN
 EL PREMIO
 IBEROAMERICANO
 RAMÓN LÓPEZ
 VELARDE 2024**

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Por su invaluable contribución al teatro iberoamericano, a través de las obras "Novedad de la Patria" y "Retrato Hablado", obras que exploran y resignifican el legado del poeta Ramón López Velarde, Arturo Beristáin y Luis de Tavira, actor y dramaturgo, respectivamente, recibirán el Premio Iberoamericano "Ramón López Velarde", en el contexto de las 27 Jornadas dedicadas al autor de "El Minutero".

El Gobierno de Zacatecas, a través del Instituto Zacatecano de Cultura "Ramón López Velarde", llevará a cabo las 27 Jornadas Lopezvelardeanas 2024, del 15 al 19 de julio. Este evento anual, dedicado a conmemorar la vida y obra del insigne poeta jerezano, Ramón López Velarde, reunirá en esta edición a destacados exponentes del arte y la cultura.

Un aspecto destacado de las Jornadas Lopezvelardeanas es la entrega del Premio Iberoamericano Ramón López Velarde, que ha sido otorgado, en sus distintas ediciones, a aquellos investigadores, dramaturgos y escritores cuyo trabajo ha enaltecido y promovido el legado del poeta.

En esta ocasión, el Comité Honorífico de Selección decidió reconocer a dos destacados exponentes del teatro: el actor Arturo Beristáin y el dramaturgo y ensayista Luis de Tavira, por su contribución al teatro iberoamericano, a través de las piezas escénicas "Novedad de la Patria" y "Retrato Hablado".



CONTINÚA LEYENDO
 DA CLICK AQUÍ



JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- Exposiciones pictóricas, serenatas de la banda de música, así como diversos eventos culturales fueron anunciados en la agenda cultural de mayo de 2024.

Las actividades fueron presentadas por Reynaldo Beache Pérez titular del Instituto de Cultura Municipal y Hugo Jiménez, encargado del Agora José Echeverría.

Beache Pérez precisó que los eventos serán gratuitos y se espera que sean del interés de la ciudadanía, ya que son actividades variadas para todas las edades.

Destacó que cada mes se busca que exista emprender eventos que ayuden a la recomposición del tejido social y que se sumen a la estrategia de prevención del delito que se aplica para los fresnillenses.

Jiménez detalló que una de las actividades que se tienen programadas es el coloquio de historia del 101 aniversario de la huelga de operarios mineros en Fresnillo 1923, coloquio que dijo sería el primero en realizarse.

**EXPOSICIONES Y SERENATAS,
 ACTIVIDADES CULTURALES EN FRESNILLO**



CONTINÚA LEYENDO
 DA CLICK AQUÍ



HALLAN 9 CADÁVERES EN MORELOS

ECODIARIO

MORELOS, ZAC.- Un macabro hallazgo alertó a los habitantes del municipio; ayer a las primeras horas, un grupo de personas armadas abandonó nueve cuerpos en la calle principal de la cabecera municipal.

El hecho se reportó alrededor de las 4 de la mañana, cuando las autoridades fueron alertadas por la situación.

En su huida, los sujetos armados incendiaron un tracto-camión sobre la carretera federal 54 y huyeron con rumbo a Villa de Cos; además dejaron tiradas estrellas ponchallantas.

Hasta el lugar del hallazgo de los cuerpos, se trasladaron elementos de diversas corporaciones de seguridad, quienes

acordonaron el área. Elementos de la Policía de Investigación quedaron a cargo de la escena.

BLOQUEAN LA CARRETERA FEDERAL 54

A través de un comunicado, la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas (FGJEZ) informó que ante los hechos registrados en la carretera federal 54, tramo Morelos - Pozo de Gamboa, Villa de Cos, fue localizada una unidad de carga tipo tracto camión, mismo que minutos antes había sido despojado por civiles e incendiado, ocasionando un bloqueo en dicha vialidad federal; ante esta situación, se coadyuvó con la Fiscalía Federal (FGR) para la investigación y esclarecimiento de tal hecho.



2024.05.08

PODRÍA TRATARSE DE UN SUICIDIO; CUATRO EN MENOS DE 2 SEMANAS

LOCALIZAN A UN MENOR DE 14 AÑOS COLGADO

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Una tragedia sacudió al fraccionamiento Jardines de Saucedá, donde un niño de 14 años fue encontrado sin vida y colgado por el cuello dentro de su propia casa. Todo apunta a que se quitó la vida en un acto desgarrador.

Este suceso se suma a una preocupante tendencia, ya que en menos de dos semanas, tres jovencitas de 14 y 15 años también se quitaron la vida de manera similar, sumando un total de cuatro menores de edad fallecidos hasta la fecha por causas similares.

Las autoridades locales han

expresado su consternación y han iniciado investigaciones para esclarecer estos trágicos eventos.

El aumento de casos de suicidio en menores de edad es motivo de gran preocupación en la comunidad, generando un llamado a la atención y al apoyo psicológico y emocional tanto para los jóvenes como para sus familias.

IDENTIFICAN A 5 DE LOS 9 CUERPOS ENCONTRADOS EN FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- LA FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DEL ESTADO DE ZACATECAS (FGJEZ) INFORMÓ A TRAVÉS DE UN COMUNICADO, QUE EN RELACIÓN A LOS EVENTOS REGISTRADOS EL DÍA 7 DE MAYO, EN EL MUNICIPIO DE FRESNILLO, HAN SIDO IDENTIFICADOS CINCO VÍCTIMAS, MISMAS QUE YA FUERON ENTREGADOS A SUS FAMILIARES.

ECODIARIO





EL 30 Y 31 DE MAYO

POR ELECCIONES, AMLO SUSPENDERÁ LA MAÑANERA

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el 30 y el 31 de mayo cancelará su conferencia matutina.

En La Mañanera desde Palacio

Nacional, el mandatario explicó que esos días hará una gira privada y el 1 de junio celebrará el Día de la Marina en las Islas Mariás solo con integrantes de esta dependencia.

“El miércoles a las 12 de la noche es el último día para hacer

campana, que es el día 29, vamos a tener conferencia ese día, pero ya no el jueves ni el viernes. Tengo una gira, pero de otro tipo. Y el día 1 de junio, el Día de la Marina, vamos a hacer un acto, pero muy cerrado con los marinos”, dijo.

El presidente explicó que el 2

de junio estará en Palacio Nacional para salir a votar en la casilla que le corresponde.

“Tenemos que votar, sí tengo que votar, es voluntario, pero es muy importante participar”, expresó.

Conforme se acerca el día de

la elección, el jefe del Ejecutivo ha dado a conocer detalles de su agenda.

El 3 de junio, un día después de las votaciones, ya tiene planeada una reunión con los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa desde el 2014.

¡PARTICIPA!




SISTEMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA
ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES

5° CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN 2024

RECEPCIÓN DE TRABAJOS DEL 22 DE MARZO AL 7 DE AGOSTO DE 2024

CONSULTA LAS BASES Y REGÍSTRATE



<https://concurso.inai.org.mx/ensayoreportaje2024>

Síguenos en INAI México





@CONAIP_SNT

LA FAMILIA



**SUSANA
SÁNCHEZ**

Maestra en Educación Familiar

Ser mamá

“Ningún lenguaje puede expresar el poder, la belleza y el heroísmo del amor de una madre”

En la cotidianidad nos encontramos con mujeres, madres de familia de diversas edades y estratos sociales que se preguntan acerca de su propia maternidad y de su rol como mamás, especialmente por el hecho de que, para muchas mujeres, este papel ha sido cuestionado y puesto en el tintero de muchos movimientos. Las respuestas a estas interrogantes pareciera vincularse con la experiencia que generaciones anteriores nos han dejado, así como con la transmisión de estas.

Y es que, muchas veces, las que somos mamás no hemos sido muy claras al comunicar nuestras propias vivencias, y esto, claro, repercute en las siguientes generaciones, que, en su mayoría, prefieren retardar la maternidad o de plano, erradicarla de su vida. Sería muy benéfico hacer un ejercicio de interiorización que nos permitiera a las madres de hoy descubrir cómo hablamos hoy en día de la maternidad desde nuestro personal punto de vista y siendo muy objetivas, con razones y no solo con emociones, con fundamentos y con apertura sobre el tema. Siendo muy valientes para hablar de los retos que significa la ma-

ternidad y de la necesidad de estar preparándonos constantemente para profesionalizar -por así decirlo- nuestro rol de mamás. Mostrando la maravillosa experiencia del regalo tan grande que significa ser madre, de la felicidad que es tener hijos y compartiendo nuestra experiencia personal.

Estos aspectos aparecen como desafíos y al no tener claridad en la manera de afrontar la maternidad, surgen miedos, indecisiones y preocupaciones acerca de los procesos de ser madre y de la crianza de los hijos. Es entonces que el modo de ver la maternidad hoy en día es muy distinto al de épocas anteriores, donde se daba por hecho que una mujer no se desarrollaba plenamente si no era madre.

Y esto no quiere decir que todas las mujeres tienen que ser madres, aunque biológicamente estamos diseñadas para serlo, existen muchas otras maneras de experimentar la maternidad sin necesariamente ser madres biológicas. Hoy en día podemos hablar de diferentes maternidades, no sólo la biológica, también la espiritual e incluso, podemos hablar de una maternidad emocional.

Una mamá se enfoca no solo en el desarrollo físico de sus hijos, a proveerlos materialmente de lo necesario o a educarlos, significa también abocarse a su crecimiento intelectual, emocional y espiritual, a formarlos integralmente. A reconocer en cada hijo a un ser humano perfectible, libre, amado y esperado.

Cada mamá está consciente del impacto que tiene la crianza en la vida de cada uno de sus hijos, en el gran aporte y significado que tiene este proceso, en la construcción de su personalidad y en el ejemplo que deja en su futuro.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

SOCIEDAD TRANSPARENTE



**NUBIA
BARRIOS**

Comisionada del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

¡Feliz día de las madres!

“En este 10 de mayo celebramos con profunda admiración y respeto a las mujeres que, con un amor incondicional y una entrega inquebrantable, son pilares fundamentales de nuestras familias”

Este viernes celebramos en México una de las fechas más importantes y queridas: el Día de las Madres. Y no es para menos, pues el papel fundamental que desempeñan las mujeres en la educación y crianza de las nuevas generaciones es una piedra angular en la construcción de nuestra sociedad. De ahí la relevancia de apoyar a estas figuras pilares en nuestras vidas y de poner a su disposición los beneficios de sus libertades informativas.

Ser madre implica una responsabilidad monumental: cuidar, educar y criar a nuestros hijos a la par que equilibramos múltiples responsabilidades y nos ocupamos también de nuestro propio desarrollo. En este contexto, el acceso a la información pública es una herramienta invaluable que puede empoderar y contribuir a

esa mejora de la calidad de vida en diversas maneras.

El acceso a la información pública brinda a quienes maternan, la capacidad de tomar decisiones informadas sobre aspectos cruciales de sus vidas y las de sus hijos. Permite conocer, desde los derechos de maternidad y paternidad, hasta los recursos, programas y apoyos disponibles en materia de salud, educación y asistencia social, todo con el fin de tomar decisiones fundamentadas que benefician a sus familias.

De igual manera, ante los retos que aún enfrenta nuestra sociedad para garantizar el acceso equitativo a oportunidades, el acceso a la información pública puede ser un catalizador para el cambio social. Al informarse sobre cuestiones como los mecanismos para exigir igualdad de género, la pre-

vención y tratamiento de la violencia doméstica o de la discriminación en el lugar de trabajo, las madres pueden defender sus derechos, exigir el acompañamiento de las instituciones, consultar resoluciones y criterios en la materia y exigir un trato justo y equitativo para ellas y para las generaciones futuras.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

YURIDIA

PA LUEGO

ES TARDE

GIRA 2024



FELIZ DÍA

de la

Madre

SOMOS
AMOR
SOMOS
DIF

MULTIFORO

9 DE MAYO

8:00 PM

**ENTRADA
LIBRE**

Zacatecas
GOBIERNO DEL ESTADO

SEDIF
ZACATECAS

